

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns sehr, Sie auch im neuen Jahr auf interessante und vielfältige Projekte aufmerksam zu machen.

Eröffnung unserer neuen Büroräume im Schwabencenter

Mit Beginn des Jahres 2015 haben wir auch neue Büroräume. Gemeinsam mit der INA, dem Interkulturellen Netz Altenhilfe, sind wir in das Schwabencenter in der Wilhem-Hauff-Straße 28 in den 1. Stock gezogen.

Im August haben bereits die AWO KollegInnen der Sozialstation, der Seniorenfachberatung im Herrenbach und die Quartiersmanagerin ihre neuen Räume im Schwabencenter bezogen. Die AWO hat nun mitten im Herrenbach einen starken Stützpunkt und ein fantastisches Netzwerk rund um die Altenhilfe. Unser neuer Besprechungsraum für maximal 20 Personen kann auch von Gruppen, die von außen kommen, gerne genutzt werden.

Ganz besonders schön und wichtig ist für uns die Tatsache, dass es eine sehr engagierte Gruppe „Lebensraum Schwabencenter“ gibt, die das zum Teil zu Unrecht verpönte Schwabencenter mit vielen Ideen aufwerten möchten. Im Laufe der Zeit soll nicht nur die unschöne Fassade mit Begrünung attraktiver gestaltet werden, es werden auch Begegnungsplätze für die Bewohner direkt in der Ladenpassage geschaffen, die auch mit verschiedenen Ideen belebter werden soll.

Das KompetenzNetz Demenz ist aktiv mit dabei und bietet in absehbarer Zeit im Schwabencenter regelmäßige Informationsveranstaltungen rund um das Thema „Demenz“ an. Unsere Türe steht immer offen, und wir bekommen immer öfter Besuch von interessierten Bewohnern. Durch die neuen Büroräume haben wir auch nochmals ganz neue Chancen mit Menschen in Kontakt zu kommen.

Die neuen Kontaktdaten des KompetenzNetzes Demenz sind:

Wilhelm-Hauff-Straße 28, 86161 Augsburg
Tel 0821 56 88181

Arbeitsgruppe „lokale Allianzen“ des KompetenzNetz Demenz

Durch die erfolgreiche Bewerbung des Mehrgenerationentreffpunktes Göggingen für das Bundesprojekt „lokale Allianzen für Menschen mit Demenz“ konnte im letzten Jahr das Projekt in Göggingen starten.



Die „AG Göggingen“ des
Kompetenznetzes Demenz

Unter der Leitung von Sarah Maurer wurde eine Arbeitsgruppe zur Umsetzung eines demenzfreundlichen Stadtteils ins Leben gerufen. Hier engagieren sich viele Einrichtungen des Stadtteils wie der Sportverein, die Kirchengemeinden, die Seniorenfachberatung, Gewerbetreibende, Banken, die Hessinglink, die Alzheimer Gesellschaft und natürlich das KompetenzNetz Demenz.

So sollen Strukturen und Voraussetzungen im Stadtteil geschaffen werden, damit Menschen, die

an Demenz erkrankt sind und ihre Angehörige ein verständnisvolles Umfeld antreffen, sich jederzeit Informationen und praktische Hilfe einholen können und außerhalb ihrer Wohnung Kontakte knüpfen und Sport treiben können.

Das KompetenzNetz Demenz und die Demenzpaten nehmen Kontakt zu den ansässigen Banken und Geschäften in Göggingen auf. Sie informieren zunächst schriftlich über Demenz und den Umgang mit Demenzkranken und kündigten ihren späteren persönlichen Besuch an. Dabei wird angeboten, interessierte Geschäftsinhaber und Mitarbeiter dahingehend zu schulen, dass entsprechende Verhaltensauffälligkeiten richtig eingeordnet werden können und man richtig reagiert. Demenzkranke sollen in Geschäften und Gaststätten willkommen sein, auch wenn das Verhalten der Erkrankten manchmal etwas irrational erscheint.

Die Demenzpaten werden im Laufe des Frühjahres und des Sommers Kontakt zu den Geschäften aufnehmen, im Laufe des Herbstes zu den Gaststätten.

weitere Informationen:

KompetenzNetz Demenz, Claudia Zerbe: Tel.: 0821-5688181

Theatervorstellung: Der Fuchs, der den Verstand verlor

Es war einmal ein Fuchs, der wusste alles, was ein Fuchs so wissen muss. Wer alles weiß, kann lange leben, dachte der Fuchs, und lebte ein Leben voller Abenteuer. Dann fing er an zu vergessen, dass er ein Fuchs war ...

Das Ensemble des Jungen Theaters entwickelt in der Regie von Susanne Reng auf Grundlage des Bilderbuches von Jugendliteraturpreisträger Martin Baltscheit ein Theaterstück mit drei Schauspielern. Im Mittelpunkt stehen das Älterwerden, die Veränderungen im Miteinander, das Erinnern und Vergessen und letztlich die Auswirkungen von demenzartigen Lebenssituationen auf das Zusammenleben der Generationen und den Alltag von Familien.

Veranstaltungsort: abraxas Theater

Premiere: So, 8.3., 16.00 Uhr

Weitere Spieltermine: Mo, 9.3. & Di, 10.3., 10.00 Uhr

Eintritt: € 5,- | € 10,- (Erw.) | € 5,- (Gruppen vormittags)

Kartenreservierung: Tel. (0821) 444 29 95

Info: www.jt-augsburg.de

Abwechselnd mit anderen werden die Demenzpaten bei den Vorstellungen an den Sonntagen einen Infotisch zum Thema besetzen. Die Besucher können dann das Stück bei Gesprächen noch nachwirken lassen und nähere Informationen einholen.

Projekttag in Schulen

Auch dieses Jahr wurden wir wieder von verschiedenen Schulen und Einrichtungen eingeladen, um Kinder und Jugendliche über das Thema „Demenz“ zu informieren, sie für dieses Thema zu sensibilisieren und selbst auszuprobieren, wie beschwerlich ein Leben im Alter sein kann. Heuer hatten wir bereits die Schulsanitäter der Centerville Mittelschule im Christian-Dierig-Haus zu Gast. Nach zwei Nachmittagen zum Thema waren die zwölfjährigen Kinder so begeistert, dass sie sich entschlossen haben, regelmäßig in ihrer Freizeit ins Haus zu kommen um den SeniorInnen vorzulesen und mit ihnen zu spielen.

Zertifikatskurs am 8.April 2015

Jugendliche der 8. Klassen, die im 2. Halbjahr beim „Change In“ Projekt mitmachen, können sich für den 8. April zu unserem Zertifikatskurs anmelden. In diesem Kurs, der von 10:00 bis 16:00 Uhr dauert und im Christian-Dierig-Haus stattfindet, werden die Jugendlichen auf ihren Einsatz in einem Seniorenheim vorbereitet. Wir informieren über Demenz und den Umgang mit Senioren und lassen die Jugendlichen an sich selbst ausprobieren, wie es ist, wenn man im Rollstuhl sitzt, gefüttert wird und man beim Schuhe binden nichts mehr sieht.

Jugendliche, die an diesem Kurs teilgenommen haben, bekommen ein unterschriebenes Zertifikat,

das sie später zu ihren Bewerbungsunterlagen legen können.

Vergissmeinnicht im Hessing Park Göggingen

„**Vergissmeinnicht!**“ fordern auch 2015 das KompetenzNetz Demenz und seine Demenzpaten die Menschen auf, ihre an Demenz erkrankten Verwandten und Bekannten nicht zu vergessen.

Am Samstag den 13. Juni werden im Park der Hessing Klinik ab 14 Uhr gemeinsam mit den Akteuren der „lokalen Allianzen für Menschen mit Demenz“ die Demenzpaten viele verschiedene Stationen errichten. Wie jedes Jahr stellen wir einen unserer Sinne in den Mittelpunkt, dieses Jahr wird es der Tastsinn sein. Wir möchten zeigen, wie wichtig das Funktionieren aller Sinne ist, gleichzeitig möchten wir rund um die Demenz informieren und vor allem auch Mut machen, dass das Leben auch mit Diagnose auch noch fantastisch sein kann.

Wir laden Sie alle ganz herzlich dazu ein, diesen Tag gemeinsam mit uns zu verbringen. Sie werden selbst viel Neues ausprobieren können und am Ende des Tages um einige Erfahrungen und Erlebnisse reicher sein.



Wir suchen immer Verstärkung!

Wenn auch Sie Demenzpate oder Demenzpatin werden möchten, rufen Sie uns an! Sie sind im Team der Demenzpaten herzlich willkommen. Eine entsprechende Schulung, um Sie entsprechend vorzubereiten, findet im Laufe des Jahres statt!

Aktualisiert und druckfrisch liegt nun das Infoblatt mit hilfreichen Adressen in und um Augsburg rund um das Thema Demenz vor. Sie können die Informationen kostenlos auf unserer Homepage herunterladen:

www.mit-alzheimer-leben.de/Hilfenetz_Augsburg

Sollten Sie Fehlerteufelchen oder weitere Angebote finden, dürfen Sie diese uns gerne zusenden. (j.ergenz@sic-augsburg.de)

Wir freuen uns natürlich auch darüber, wenn Sie diese Email an potentielle Interessierte weiterleiten.

Wir wünschen Ihnen allen eine gute Zeit und würden uns freuen, Sie bei der ein oder anderen Veranstaltung wieder zu sehen.

Herzliche Grüße,

Claudia Zerbe
Projektleitung